
10月 11日至 18日，集团公司 2021年第一期项目经理培训班在京举办。
集团公司党委副书记、纪委书记、工会主席韩凤凯出席开班典礼并作动员讲
话，副总经理、总工程师王东旭出席结业典礼并讲话，集团公司所属 11家工程
公司共 60名项目经理参训。
韩凤凯在开班讲话中高度评价了项目经理为集团公司做出的贡献。他指

出，项目经理作为一线指挥官，冲锋在前，披星戴月，保障一批批重难点工程顺
利开通，赢得一个个优质奖章，用实际行动和工作业绩，擦亮了“中铁六局”的
金字招牌。
韩凤凯强调，项目部作为企业最基本的管理单元，是人才培养的摇篮、经

济效益的源泉、企业形象的窗口、管理工作的元点，要明确项目部在全局的定
位，抓实项目部建设。项目经理要清晰认识自身岗位所肩负的企业使命、团队
使命和个人使命，在提升滚动开发意识的同时，积极提升团结协作能力、执行
落实能力、干事创业能力、增效创效能力和自身素质能力；要对标集团公司“讲
政治、尚德品、重实绩、敢担当、守清廉”的用人导向，争当称职的项目经理；要
集中精力，保持良好的学习状态，在完成学习任务的同时，勤学善思，加强学习
交流，严肃培训纪律。
王东旭在结业讲话中指出，项目部是集团公司人才培养的摇篮，要综合采

用现场培训、六局云学堂培训、项目十大关键岗位培训和导师带徒等方式，提升
人才培养力度，加强对项目员工的关怀，做好项目部工程技术人才队伍建设。
王东旭强调，在今后的工作中，参训项目经理要加强学习，提高理论水平；

勤于思考，改进工作方法；勇于实践，提高履职能力；深刻领悟，干出优异成绩。
本期培训以线上与线下相结合、内外部讲师相结合、集中面授与分组研讨

相结合的方式进行。本次培训评选出优秀小组和 6名优秀学员。（王利坤）
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中国铁路北京局集团有限公司党委书记、
董事长王进喜到中铁六局京唐铁路项目调研

韦国参加调研

韦国赴太原开展商务活动
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10月 15日，中国铁路北京局集团有限公司党委
书记、董事长王进喜一行到中铁六局京唐铁路项目调
研。中国铁路北京局集团有限公司副总经理韩星俊，
集团公司党委书记、董事长韦国等领导参加调研。
王进喜实地查看了中铁六局参建的京唐铁路燕

郊站临时站房及新建旅客地道施工现场，详细了解了
京唐代建标段项目进展、施工重难点情况，对相关建
设规划提出要求。王进喜指出，建设单位要优化施工
组织，集中力量解决工程剩余困难问题，确保京唐铁
路按期开通。
韦国表示，中铁六局将全面贯彻落实中国铁路北

京局集团有关部署安排，加强组织、攻坚克难，把好安
全质量关，确保工程圆满收官。
据悉，京唐城际铁路是落实京津冀协同发展国家

战略、促进区域经济一体化的重点工程项目，工程起
点位于北京城市副中心站，终点位于唐山站，全长
148公里。截至目前，中铁六局参建的京唐铁路工程
已进入攻坚阶段，各项工作有序推进。
中国铁路北京局集团有限公司有关部室负责人；

集团公司副总经理占有志，石家庄公司有关负责人等
参加调研。 （李 波 /文 马立峰 /摄）

10月 20日，集团公司召开项目成本管理专题分析
会。集团公司总经理王波出席会议并讲话；副总经理王
朝义主持会议并作会议小结；副总经理、总工程师王
东旭，总会计师柳百明分别对系统成本管理工作提出
要求。
本次会议旨在认真贯彻落实股份公司成本管理调

研检查和研讨会议的工作部署，总结分析企业成本管理
运行情况，研究项目效益提升对策措施，安排部署下一
阶段成本管理的工作重点，动员全局上下坚持问题导
向、积极主动作为、夯实管理根基，推动企业成本管理和
创效能力全面提升。
王波指出，近年来各单位认真贯彻股份公司、集团

公司关于成本管理的各项决策部署，坚持问题导向，聚
焦提质增效，成本领先意识显著增强，管理能力持续改
进，创效水平稳步提升，取得了一定成果。
王波强调，全局上下要提高站位、认清形势，正确认

识加强成本管理的重要作用，深刻把握加强成本管理是
企业生存的关键要义，是企业破解发展瓶颈的根本途
径，是广大干部员工执行能力的重要体现，从讲政治的
高度认识到加强成本管理的重要性，锚定目标、快马加
鞭、立即行动，进一步坚持成本领先战略，树牢抢抓成
本、抓好成本的坚定决心。
王波强调，新形势下的企业成本管理，不仅要聚焦

各生产要素的具体环节，更要注重从战略层面、整体层
面来审视成本管理工作，更加注重成本管理的宏观维度
和微观维度的相互协调。全局上下要聚焦问题、补足短
板，牢牢把握加强成本管理的核心抓手，着力解决机制
结构不畅的问题，向强化顶层设计要降本增效；着力解
决责任成本失管的问题，向强化前期预控要降本增效；
着力解决项目管理粗放的问题，向强化要素保障要降本
增效；着力解决创效能力薄弱的问题，向强化协同联动
要降本增效。成本管理不仅仅是工经部门一家的职责，
而是全局性工作，相信在全局上下的共同努力下，一定
能够促进管理水平和创效能力的本质提升，为企业转型
升级和高质量发展提供坚实基础。
王朝义指出，集团公司各层级、各系统要深入学习

贯彻本次专题分析会议精神及各部门的工作安排要求，
学懂悟透、领会精神、举一反三、落到实处；要加强系统
协同成本管控，形成上下贯通、横向到边、纵向到底，层
层有人管的管理格局，不断提升项目成本管理水平；要
继续开展好工程项目管理自查自纠及整改工作、“四违
四超四工”自查及整治活动；要对照本次专题分析会的
最新精神、年度工作目标计划，梳理进展情况、找差距、
定措施，确保完成年度目标；要形成成本分析专题会议
总结，按要求报送股份公司。
王东旭围绕技术管理工作，分析了当前成本管控存在的主要问题及原

因，对下一阶段技术管理工作提出要求：要强化技术保障体系建设，积极参与
标前联动，强化施工组织单元化和过程动态调整，以“三个一流”为抓手为节
支增效的有效保障，严控临时工程建设标准，制定设计变更指南，做好前期变
更策划；要提升设计变更创效能力，加强工程数量准确性和收方管理，采取技
术保障措施控制混凝土超耗，努力减少质量通病，优化混凝土配合比，加强科
技创新价值提升工作，积极打造科技成果推广转化平台。
柳百明分析了今年前三季度集团公司各单位主要预算指标完成情况，对

年末重点财务工作提出具体要求。他指出，全局上下要全力冲刺，确保实现年
度各项预算目标；狠抓清欠，有效缓解企业资金压力；建立长效机制，推动工
程项目实现资金自平衡；积极应对，有效改善债务管控不利局面；统筹管理，
推动物资管理再上新台阶；要加强管理，落实法律合规管理要求。
会上通报了集团公司福厦项目成本调研检查问题，以及与其他局项目成

本调研检查问题的对照情况。集团公司市场营销部、工程管理部、财务会计
部、物资管理部、机械设备管理部、工程经济管理部，分别通报了项目成本各
要素管理存在的问题，并提出了具体解决措施。
本次会议以视频形式召开。集团公司专职三总师副职和部门负责人在主

会场参会。各区域指挥部、工程指挥（项目）部、子分公司有关负责人及相关部
门负责同志；各项目部负责人及有关部门人员等在分会场参会。（余小松）

10月 20日下午，集团公司总
经理王波与山东产权交易集团党
委书记、董事长苗伟在本部机关举
行会谈，双方围绕组建合资公司、
市场开拓、技术交流和业务合作等
方面进行深入交流。
王波对苗伟一行到访表示欢

迎，对山东产权交易集团给予中铁
六局的支持和关心表示感谢，详细
介绍了中铁六局的发展历程、业务
板块、核心竞争力及企业未来发展
方向。他指出，中铁六局作为大型
中央建筑企业，将发挥自身在建筑
业领域的优势，与山东产权交易集
团优势互补、资源共享，在组建合
资公司等方面深化合作。
苗伟介绍了山东产权交易集

团的企业背景、发展现状、业务范
围，以及在资源流转、要素配置、科
技创新、人才培养等方面的优势。他
表示，双方在各自经营领域优势明
显，互补性强，具有共同开展相关领
域合作的基础。希望双方发挥各自
专业优势、资源优势、技术优势，实
现互利共赢、共同发展。
会谈前，苗伟一行参观了中铁

六局展厅。
山东产权交易集团、山东招标股份有限公司有关

领导；集团公司总会计师柳百明、副总经理杜胜、董事
会秘书李勇，集团公司有关部门、华北指挥部、北京公
司有关负责同志参加会谈。 （于立荣）

抓好成本管理须下足“绣花功夫”
阴 本报评论员

攥住“钱袋子”，才能过上“好日子”。10月 20
日，集团公司召开项目成本管理专题分析会，进
一步推动企业成本管理和创效能力全面提升。
成本管理是企业的“根脉”。当前，工程建设

市场竞争日趋白热化，项目盈利的空间有限，要
突破重围，决胜江湖，必须牢牢把住成本管理这
个关键抓手，下足“绣花功夫”。
织好成本管理“新画卷”，重在用“精心落

针”。“方法对头，办事不愁。”抓好成本管理，需心
中有图，精准落针，方能事半功倍。在新形势下开
展成本管理，要注重从成本管理的意识层面、战
略层面、整体层面来统筹规划、谋篇布局。
“成本无小事，需做大文章”。抓好成本管理，

必须建立一整套机制完备、运行高效、辐射全面、
持续优化的成本管理运行体系，通过科学化、标
准化、高效化地统筹各成本管理系统、资源要素，
形成真正的内生成本优势。
“精心落针”的前提是坚持策划为先、明确方

向。各单位要认真贯彻落实方案论证制度，要特
别加强新开项目在驻地建设、征地拆迁、生产布
局等方面的统筹论证，真正做到从施工组织策划
阶段就锁定项目成本，坚决避免陷入“前期重视、
中期松懈、后期无奈”的成本管理困境。
织好成本管理“新画卷”，贵在用“细心引

线”。“天下大事，必作于细”。下足“绣花”功夫，需
要细心穿针引线。成本管理也一样，针针扎到“病
灶”上，招招治到“穷根”上，缝合短板，串联左右，
才能出实打实的效果。
“有问题不可怕，可怕的是不敢直面”。面对

责任成本失管的问题，需强化前期预控，补齐预
控短板，推进亏损治理，堵塞成本漏洞；面对项目
管理粗放的现状，需强化要素保障，注重工期安
全，降低生产成本，注重规范引导，降低分包风
险，注重资金统筹，控制财务成本。唯有找准成本
管理漏洞，细心引线，方能转危为安，降本增效。
织好成本管理“新画卷”，成在用“恒心收

口”。“人若无恒，万事不成”。下足“绣花功夫”，不
能取巧、没有捷径。抓好成本管理同样如此，需绵
绵用力、久久为功。衡量一个企业是否抓好成本
管理，关键要看创效能力强不强，效益是否最大
化，否则离开收入谈成本是不现实的。
因此，集团公司要在加强宏观成本与微观成

本管理的同时，坚持“一张蓝图绘到底”，统筹推
进创效增收工作。要精选工程项目，严把项目调
研测算，从源头上确保高质量发展；强化标前联
动，提前锁定合同收入和经济效益；主动将验工
计价与生产经营全过程、全方位融合，通过“早筹
划、早沟通、早协调、早签认”，确保应验尽验、应
计尽计。
抓好成本管理，决非一日之功。集团公司各

单位将下足“绣花功夫”，持续谋篇、落针、走线、
收口，抓好统筹规划、问题整改、降本增效等工
作，构建起精细化成本管理体系，“织”出一条成
本管理新路，“绣”出企业高质量发展画卷。

10月 19日，集团公司党委书记、董事长韦国赴太原拜
访中国铁路太原局集团有限公司党委书记、董事长包楚雄，
双方就进一步深化合作进行深入交流，并达成积极共识。
韦国感谢中国铁路太原局集团有限公司长期以来给予

中铁六局的信任和支持，介绍了中铁六局的总体情况，以及
在中国铁路太原局集团参建项目和抢险救灾情况。他表示，
中铁六局与中国铁路太原局集团有着深厚的历史渊源和良
好的合作基础，希望发挥自身优势，在大基建、路外涉铁、铁
路专用线等领域开展深层次合作，为中国铁路太原局集团
高质量发展做出新的更大的贡献。
包楚雄对韦国一行来访表示欢迎，对中铁六局长期以

来为中国铁路太原局集团发展作出的贡献表示感谢。他表
示，中铁六局是最可靠、最可信赖的工程局之一，先后承担
了一大批长大干线、站线改造、路外涉铁等工程建设任务，
取得了优异成绩。特别是在今年国庆期间，中铁六局紧急驰
援南同蒲铁路昌源河大桥等抢险救灾，有力保障了铁路运
营秩序。希望双方进一步加强合作、增进互信，共同推动铁
路事业蓬勃发展。
中国铁路太原局集团有限公司副总经理白沛峰及有关

部门负责人，集团公司董事会秘书李勇，华北指挥部、太原
公司有关负责同志参加商务活动。

（张 磊）

王
波
与
山
东
产
权
交
易
集
团

主

要

领

导

举

行

会

谈 图
片
新
闻

10月 19日，北京公司承建的新建
天津至北京大兴国际机场铁路上跨
津霸铁路转体桥南北两幅梁体合龙。
跨津霸铁路转体梁长 145.2 米，

宽 12.2米，分别位于铁路南北两侧。
施工中，北京公司运用 BIM建模、线
型检测、电脑数控等技术手段，克服

吊篮纵移碰撞、T构高精度合龙等难
题，确保施工稳步推进。
据悉，新建津兴铁路通车后，将

进一步完善京津冀地区铁路网布局，
促进一体化交通协同发展。

（赵逸博 王 超
宋宜鲁 文 /摄）
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